

# JOURNÉE INTERNATIONALE DE PRIÈRE POUR LES VICTIMES DU TRAFIC DES ÊTRES HUMAINS 2023

COMMISSION INTERNATIONALE POUR LA JUSTICE SOCIALE



## J'AI ENTENDU LEURS CRIS



### RESSOURCE POUR LES STATIONS DE PRIÈRE



#### STATION DE PRIÈRE | 1

##### Une Prière pour Comprendre

La traite des êtres humains, également appelée esclavage moderne, est le commerce illégal d'êtres humains par le recrutement, la mise à disposition ou l'acquisition d'une personne par la force, la fraude ou la coercition à des fins de travail forcé, de servitude pour dettes ou d'exploitation sexuelle.

##### LE SAVIEZ-VOUS ?

Le nombre de personnes victimes de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains dans le monde a augmenté pour atteindre environ 49,6 millions de personnes chaque jour. Cela signifie qu'à l'échelle mondiale, environ :

- **27,6 millions de personnes** sont victimes de travail forcé et d'exploitation sexuelle
- **22 millions de personnes** sont victimes de mariages forcés

**Source :** *Estimations mondiales de l'esclavage moderne : Travail forcé et Mariage forcé*, Organisation internationale du Travail, Walk Free (Marcher Librement) et Organisation Internationale pour les Migrations, Genève, 2022.

**Lecture Biblique :** « Beaucoup de temps passa. Le pharaon d'Égypte mourut et les Israélites gémissaient et criaient encore sous le poids de l'esclavage » (*La Bible du Semeur*).



##### PRIÈRE ILLUSTRÉE

Prenez un grain de riz et tenez-le dans votre main. Imaginez que ce grain est une personne avec un nom, une famille et une histoire. Utilisez les sujets de prière suivants pour guider vos prières pour mieux comprendre la situation :

- Prions pour que nos yeux s'ouvrent aux différentes formes de traite des êtres humains et d'esclavage moderne.
- Prions pour que notre compréhension de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains progresse.
- Prions pour que les gouvernements, les organisations, les communautés et les individus voient, entendent et ne gardent pas le silence.

## STATION DE PRIÈRE | 2

### Une prière pour la Liberté

Les personnes victimes de la traite des êtres humains sont contrôlées par le trafiquant au moyen de menaces et/ou de violences, qu'elles soient physiques ou psychologiques. Leur liberté leur est complètement supprimée. Le trafiquant exercera un contrôle sur tous les aspects de leur vie : leur identité, leurs relations, leurs choix, leurs mouvements, au point que les personnes qui vivent cette injustice croient vraiment ou sentent qu'elles n'ont aucun pouvoir ni la capacité de changer leur situation.

**Lecture Biblique :** « Beaucoup de temps passa. Le pharaon d'Égypte mourut et les Israélites gémissaient et criaient encore sous le poids de l'esclavage, et leur appel parvint jusqu'à Dieu. Dieu entendit leurs gémissements. » (Exode 2 : 23-24 - La Bible du Semeur).



### PRIÈRE ILLUSTRÉE

Prenez un morceau de papier et avec des ciseaux ou avec vos mains vous coupez ou déchirez le papier comme un acte symbolique de couper ou déchirer les chaînes de contrôle. Utilisez les points de prière suivants pour guider vos prières pour la liberté :

- Prions pour la sécurité et la liberté de ceux qui sont victimes de la traite des êtres humains, dans notre pays et dans le monde entier.
- Prions pour que Dieu s'empare des cœurs et des vies des trafiquants, afin qu'ils cessent de participer à cette injustice, qu'ils s'impliquent dans la justice réparatrice et que leur vie soit guérie.
- Prions pour l'éradication de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains.

## STATION DE PRIÈRE | 3

### Prière pour la Guérison

L'esclavage moderne et la traite des êtres humains ont des effets dévastateurs sur le bien-être physique, émotionnel, psychologique et spirituel d'une personne. Les personnes qui en ont fait l'expérience ont subi des abus inimaginables qui peuvent les affecter de manière holistique à court et à long terme. Chacun doit surmonter le traumatisme unique qu'il a subi tout en s'efforçant de reconstruire sa vie.

La bonne nouvelle, c'est qu'il y a de l'ESPÉRANCE. Chaque personne a une VALEUR indéfectible. Peu importe à quel point une personne s'est sentie dévalorisée, la valeur que Dieu lui accorde ne diminue jamais. Dieu apprécie tellement son peuple qu'il a envoyé son Fils Jésus comme sacrifice sur la croix. Grâce à ce précieux sacrifice, la guérison et la vie nouvelle sont accessibles à tous.

**Lecture Biblique :** « Longtemps après, le roi d'Égypte mourut. Les Israélites, du fond de leur esclavage, se mirent à gémir et à crier, et leur appel au secours monta jusqu'à Dieu. Dieu entendit leurs gémissements. » (Exode 2 : 23-24).



### PRIÈRE ILLUSTRÉE

Prenez un pansement comme symbole de guérison. Utilisez les points de prière suivants pour guider vos prières de guérison. Après avoir prié, placez le pansement sur l'affiche noire.

- Prions pour la guérison physique, émotionnelle, psychologique et spirituelle des personnes qui ont été victimes de la traite des êtres humains.

- Prions pour que les personnes qui ont fait l'expérience de la traite des êtres humains trouvent des lieux sûrs où elles pourront recevoir un soutien et des soins holistiques à long terme. Prions pour qu'elles trouvent les ressources dont elles ont besoin pour demander de l'aide, en particulier celles qui se trouvent dans des pays dont elles ne parlent pas la langue.

- Prions pour les familles qui sont séparées de leurs proches.

## STATION DE PRIÈRE | 4

### Une Prière pour la Justice

Dans l'Ancien Testament, le mot hébreu pour justice est « mishpat ». Ce concept biblique est basé sur l'idée que lorsque les choses ont mal tourné par rapport à la vision originelle du shalom (paix) de Dieu pour son peuple et sa création, et à cause de l'injustice qui envahit notre monde, il est nécessaire de remettre les choses en ordre et de restaurer la situation. Mishpat/ Justice consiste à souhaiter voir un monde dans lequel tous les peuples et la création sont traités convenablement et reçoivent ce dont ils ont besoin pour pouvoir s'épanouir. C'est une vision de la vie abondante plutôt que de la pénurie, du désordre et de l'oppression qui découlent de l'injustice.

Nous sommes appelés à être les médiateurs de la justice de Dieu sur terre. En tant que médiateurs, nous sommes appelés à collaborer et à nous allier avec les personnes qui ont une expérience vécue afin de rechercher la justice de Dieu qui consiste à voir les victimes traitées correctement pour qu'elles s'épanouissent et vivent une vie abondante.

**Lecture Biblique :** « Les Israélites gémissaient encore sous la servitude et poussaient des cris. Leur appel du sein de la servitude monta jusqu'à Dieu. Dieu entendit leurs gémissements et se souvint de son alliance avec Abraham, Isaac et Jacob. Dieu regarda les Israélites et Dieu prit conscience de leur situation. » (Exode 2 : 23-25 - Bible de la Colombe).



### PRIÈRE ILLUSTRÉE

Prenez un stylo et écrivez « METTONS FIN À L'ESCLAVAGE » sur un maillon d'une chaîne en papier. Utilisez les points de prière suivants pour guider vos prières pour la justice :

- Prions pour que la justice soit rendue en faveur de ceux qui sont opprimés par la traite des êtres humains et l'esclavage moderne.
- Prions pour que les chaînes de la servitude et de la corruption cessent.
- Prions pour les personnes qui sont en première ligne dans la lutte contre cette injustice.

## STATION DE PRIÈRE | 5

### Une prière pour que l'Église se Lève

L'Armée du Salut est stratégiquement positionnée dans le monde entier pour prier, prévenir, protéger, participer, s'associer et s'engager dans le travail de poursuite, de développement de politique et de recherche de preuves (recherche fondée sur des éléments probants). Il ne s'agit pas d'un travail qu'une ou deux personnes ou organisations peuvent entreprendre. Tout le monde est indispensable : la lutte est l'affaire de tous. Église, Lève-toi ! Armée du Salut, Lève-toi !

**Lecture Biblique :** « Mais les Israélites ont continué à gémir sous le poids de l'esclavage. Ils ont crié au secours, et leurs cris sont montés jusqu'à Dieu. Dieu entendit leurs gémissements et Dieu se souvint de son alliance avec Abraham, Isaac et Jacob. Il a regardé le peuple d'Israël et a su qu'il était temps d'agir. » (Exode 2 : 23-25 - Traduction littérale de la NLT).



### PRIÈRE ILLUSTRÉE

Repérez un pays sur la carte du monde et priez pour que l'Armée du Salut et l'Église s'y développent. Écrivez une prière pour l'Église de ce pays sur une note adhésive ou un morceau de papier et placez-la sur le pays choisie sur la carte du monde. Utilisez les points de prière suivants pour guider vos prières pour que l'Église se mobilise pour lutter contre l'esclavage moderne et le trafic des êtres humains :

- Prions pour que les églises locales se mobilisent et fassent partie de la solution pour mettre fin à l'esclavage moderne et à la traite des êtres humains dans le monde.
- Prions pour que toutes les Églises collaborent, qu'elles soient stratégiquement unies et qu'elles se soutiennent mutuellement pour travailler collectivement à mettre fin à l'esclavage moderne et à la traite des êtres humains.
- Prions pour que l'Église apporte un réconfort, un soutien et une protection tangibles aux personnes qui ont fait l'expérience de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains.

#### RESSOURCE POUR LES STATIONS DE PRIÈRE PRÉPARÉE PAR

La Capitaine Maryellen WALTERS (Secrétaire Divisionnaire de la Jeunesse et des Candidats de la division des îles Hawaï et du Pacifique)

La Major Ray LAMONT (Coordinatrice Territoriale de la Réponse face à l'Esclavage Moderne et à la Traite des Êtres Humains (REMTEH) - Canada et Bermudes, Coordinatrice zonale de la REMTEH pour les Caraïbes et l'Amérique du Nord, vice-présidente du Conseil international de la REMTEH)